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議事 

(1) 議案第74号 令和2年度石垣市幼稚園医、幼稚園歯科医及び幼稚園薬剤師の委嘱の承認を

求めることについて 

(2) 議案第75号 令和 2 年度石垣市教育委員会教育主要施策体系の承認を求めることについ

て 

(3) 議案第76号 独立行政法人日本スポーツ振興センター災害共済給付制度に係る保護者負

担に関する要綱の一部を改正する要綱について 

(4) 議案第77号 社会教育学級実施委託要綱の一部を改正する要綱について 

(5) 議案第78号 石垣市学校・家庭・地域の連携協力推進事業合同運営委員会設置要綱の一部

を改正する要綱について 

(6) 議案第79号 石垣市学校・家庭・地域連携協力推進事業実施要綱の一部を改正する要綱に



 

ついて 

(7) 議案第80号 令和2年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出予算の承認を求め

ることについて 

(8) 議案第81号 学校施設使用に関する協定の締結について（石垣小学校、野底小学校、伊野

田小学校、新川小学校及び宮良小学校） 

(9) 議案第82号 臨時代理の承認を求めることについて（観光防災備蓄品の保管に関する覚書

の締結（石垣中学校及び石垣第二中学校）） 

(10) その他  

   

   

 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。石垣市では発症者は出ておりませんが、新型コロナウ

イルスが世界的に蔓延しております。これから児童生徒、教職員の転入、

転出時期になりますが、石垣市教育委員会としては、県外から来島された

方には2週間登校、出勤させないこととしております。皆さまも感染しな

いよう対策を徹底していただきたいと思います。それでは、これより令和

元年度第 16 回石垣市教育委員会 3 月定例会を開会します。はじめに、会

議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石垣市教育委員会会議規則第

7 条に、会議は、公開とする。ただし、人事に関する事件その他の事件に

ついて、教育長又は委員の発議により、出席委員の3分の2以上の多数で

会議を非公開とする議決があったときは、これを公開しないことができ

る。と規定されています。本日の議事については、公開とするとしてよろ

しいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人がおりませんので、そのま

ま進めたいと思います。次に、会議録の承認についてでありますが、臨時

会を含めまして、第12回会議から第15回会議までの会議録について、質

疑・訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、第 12 回臨時会、第 13 回定例会、第 14 回臨時会及び第 15 回

臨時会の会議録について、それぞれ承認してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、今回の会議録署名人について、今回は金城委員と大道委員を指名し

ます。よろしいですか。 

金 城 ・ 大 道 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。金城委員より順次報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 2月22日、新川小学校創立50周年記念式典・祝賀会に参列いたしました。

子どもを中心に据えて学校、家庭、地域と共に歩んできた姿が印象的でし

た。2月28日、教育委員会臨時会に出席しました。3月3日2時30分か

ら、令和元年度社会教育功労者表彰報告会があり、宮良博之先生が受賞さ

れました。同日3時から、木工オオゴマダラの贈呈式があり、宮良祐次氏

よりオオゴマダラの木工細工の贈呈がありました。教育長職務代理者とし

て、教育長のあいさつ、お礼の言葉を代読しました。いきいき学び課の皆



 

さんが、お二方を囲み、地域と共に歩むいきいき学び課の姿を垣間見るこ

とができました。3 月 19 日、教育研究所の成果報告会、修了式に出席し

ました。へいしんこども園の亀井先生と石垣小学校の入福濵先生の発表

は、教育現場にすぐにでも活かすことのできる中身の濃い内容でした。今

期は中学校教諭がいなかったことが残念でありますので、来年度は是非中

学校教諭も入れて、これまでどおり3名体制であって欲しいと思いました。

最後に、同日に教育委員会臨時会に出席しました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 2月22日、新川小学校創立50周年記念式典・祝賀会に出席いたしました。

2月28日、教育委員会臨時会に出席いたしました。3月19日、市立教育

研究所の令和元年度第 38 期研究成果報告会並びに修了式に出席いたしま

した。今期は、諸般の事情により中学校の研究教員がおりませんでしたが、

次年度からは是非とも3人体制で研究ができるように、県とも調整して取

り組んでいただきたいなと思います。同日、教育委員会臨時会に出席いた

しました。報告事項は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 2月28日、教育委員会臨時会に出席いたしました。3月19日、教育研究

所の第 38 期研究員の成果報告会、修了式に出席いたしました。研究員の

亀井教諭、入福濵教諭のお二人には、研究成果を多くの先生方と共有され、

十分に活かして欲しいと思います。お二人の今後のご活躍に期待いたしま

す。同日、教育委員会臨時会に出席いたしました。市内小中学校卒業式へ

の参列が予定されておりましたが、新型コロナウイルス感染予防対策の一

環として参列は控えることとなりました。卒業された皆さんが中学校、高

校生活においても青春を謳歌し、充実した日々を過ごすよう願っておりま

す。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 2月22日、新川小学校創立50周年記念式典・祝賀会に出席いたしました。

2 月 28 日、第 14 回教育委員会臨時会に出席いたしました。3 月 19 日、

石垣市教育研究所令和元年度第 38 期研究生による成果報告会・修了式に

出席いたしました。へいしんこども園の亀井麻美教諭が、豊かな感性を育

み、表現する楽しさを味わうための享受の工夫。石垣小学校の入福濵輔教

諭が、主体的に学び、自分の思いを表現できる児童の育成という研究テー

マで報告を行いました。研究して学んだこと、得た知識を周りと共有し、

今後の実践に活かしていただきたいと思います。同じく3月19日、第15

回教育委員会臨時会に出席いたしました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和2年2月20日～3月27日） 

教育長報告は以上です。委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 傍聴人がいらっしゃいましたので、傍聴人の遵守事項を読み上げます。傍

聴人は、石垣市教育委員会会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵

守してください。石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり

としてよろしいですか。 



 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まず始めに、議案第 74 号令和 2 年度石垣市幼

稚園医、幼稚園歯科医及び幼稚園薬剤師の委嘱の承認を求めることについ

て、市長部局より提案・説明をお願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案・説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 74 号令和 2 年度石垣市幼稚園医、幼稚園歯科医及び幼

稚園薬剤師の委嘱の承認を求めることについては、承認としてよろしいで

すか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 こども未来局子育て支援課におきましては、ここで退席となります。議案

の説明ご苦労様でした。 

 （こども未来局子育て支援課長退室） 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 75 号令和 2 年度石垣市教育委員会教育主要施策体

系の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 先日の総合教育会議の大綱でも提案しましたが、施策の方に2点追加して

もらいたいと思います。1 点目は、学校教育の充実にキャリア教育の推進

を追加してもらいたいと思います。学校教育に求められているのは生きる

力の育成だと思いますので、子ども達が予測不能な未来に向け、知識だけ

でなくその知識を使って何ができるのかを自身で考えて行動する。そうい

った生きる力を育むのがキャリア教育だと思います。沖縄県としてもキャ

リア教育に力を入れておりますので、石垣市としてもキャリア教育の推進

を図る必要があると思います。2 点目は、人権教育の推進です。知的、情

緒、身体的に障がいのある人や LGBT といった多様な人がおります。道

徳の授業もやるようになり、自らを大切にし、他人を認める人権教育をも

っと進めていく必要があると思いますので、人権教育の推進についても追

加してもらいたいと考えます。また、質問ですが、社会教育の充実の中に

社会教育学級の開設とありますが、本日の議案第 77 号において、社会教

育学級の名称の変更が提案されております。名称を変更するのであれば、

こちらの方も変更すべきではないでしょうか。 

いきいき学び課長 ご質問の社会教育学級についてですが、社会教育学級に参加される市民の

方から社会教育学級という名称に重みを感じ、活動をするのに二の足を踏

むといったご意見がありました。名称をやわらかくする目的で、学び遊び

学級として名称改正の議案をこのあと提案するところでございます。しか

し、事業実施に関しては社会教育学級という事業名称は変わりませんの

で、行政的に管理する施策の中では、社会教育学級のまま進めていきたい

と考えております。 

学 校 教 育 課 長 施策項目の中に明確な記載はございませんが、学校現場として、キャリア

教育の推進、人権教育の推進については、これまでも実施しているところ

でございます。今後も、これまで同様に推進していくものであります。 

大 道 委 員 希望としては、施策項目でなくその上の主要施策に加えて欲しいところで

ありますが、そうなると再編が大変になると思いますので、せめて施策項



 

目の方には加えて欲しいと考えます。 

南 委 員 学校教育の中には、キャリア教育や人権教育だけでなく、例えば国際理解

教育だったりと様々な教育項目がありますので、キャリア教育、人権教育

だけを主要施策に記載するのは望ましくないと思います。主要施策では

様々なものを包括した大きな部類を入れるべきだと思います。施策項目に

入れる分には検討できるのかなと思います。 

大 道 委 員 わかりました。では、生きる力を育むといった文言を主要施策の方に入れ

るのはどうでしょうか。今回でできないのなら令和3年度に追加するのは

いかがでしょうか。 

石 垣 教 育 長 生きる力を育むことについては、県の研修でも担当者から説明がありまし

た。令和3年度の件については、一度預からせていただきたいと思います。 

大 道 委 員 わかりました。では、今回は主要施策ではなく施策項目に追加するという

ことで修正できませんか。 

金城教育長職務代理者 先ほど南委員が仰ったように、学校教育施策の中の一つの項目であります

ので、これについては他のものも含めて整理する必要があるのではないで

しょうか。様々な教育科目がある中で、あえてそれだけを示した場合、各

学校の教育の方向性もありますので、学校現場の受け止め方についても考

える必要があると思います。 

石 垣 教 育 長 担当指導主事会の中で、キャリアパスポートについての説明もありました

ので、キャリア教育の推進もしっかりとやっていきたいと思います。 

南 委 員 何とか教育、何とか教育と記載していくと膨大な量になりますので、ある

程度は包含した形での記載が好ましいのかなと思います。 

大 道 委 員 わかりました。ありがとうございました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

浦 内 委 員 生涯学習の充実の中で、社会教育施設の利用促進及び事業の充実という項

目が今回抜けることとなりますが、施設の管理については、どこが所管し

て管理していくのか、また、新しく追加される家庭教育支援事業の推進と

はどのようなものなのかお聞かせください。 

いきいき学び課長 社会教育施設については、いきいき学び課所管の文化会館と平得公民館に

なります。文化会館については、老朽化により利用促進はできない状況で

あります。また、平得公民館については、利用促進をやめるものではござ

いませんが、公民館法に則って当然のごとく管理をしていくものでありま

す。改正前の事業の充実についてですが、文化会館、平得公民館に以前は

係が配置されておりました。その係によって各事業が実施されていたので

すが、現在は係の配置がありません。そのため、施設ごとの事業ではなく、

いきいき学び課の事業としての家庭教育支援事業の推進を新たに追加す

るものであります。家庭教育支援事業につきましては、この後に提案する

ものでありますが、次年度より新たに家庭訪問支援を行い、不登校やひき

こもりの方への支援を充実させる事業を実施予定であります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 75 号令和 2 年度石垣市教育委員会教育主要施策体系の

承認を求めることについては、委員提案の意見について検討をするとした

うえで、承認するとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 



 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 76 号独立行政法人日本スポーツ振興センター災害

共済給付制度に係る保護者負担に関する要綱の一部を改正する要綱につ

いて、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 第2条では要保護世帯については10 円と規定し、第3 条では要保護世帯

は徴収しないと規定しております。10円を徴収するのかしないのか、この

点がよくわからないのですが。 

学 務 課 長 この点は会計検査院よりの指摘事項でありまして、金額を定めたうえで徴

収しない旨を規定しなければなりません。第2条で金額を規定し、第3条

で経済的な理由により徴収しないものと規定しております。国からの補助

金の関係上、このような指摘がございました。 

南 委 員 わかりました。もう1点質問ですが、附則に平成31年4月1日から適用

とありますが、これは遡って適用するということですか。 

学 務 課 長 そうですね。平成31年4月1日に遡及適用となります。今年度の運用は

改正後のもので運用しており、実態に合わせて要綱を改正するものであり

ます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 76 号独立行政法人日本スポーツ振興センター災害共済

給付制度に係る保護者負担に関する要綱の一部を改正する要綱について

は、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 77 号社会教育学級実施委託要綱の一部を改正する

要綱について、事務局より提案、説明をお願いします。 

いきいき学び課長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 別表1の原材料費についてですが、1人当たり上限500円とした理由を教

えてください。 

いきいき学び課長 社会教育学級の中で、いろいろなものを作ったりすることがございます。

その際に材料費がかかりますが、社会教育学級の委託費の上限が8万円で

ありますので、材料費にそのほとんどを使用されると社会教育学級として

の趣旨が違ってしまいますので、1人当たり上限500円としております。

年間で 10 回程度の開催をお願いしておりますので、1 回の開催で委託費

を使い切ってしまうことを防止する目的もございます。実際に、比較的高

価なものを作成したため、委託費の大部分が材料費として報告してきた団

体もございますので、次年度以降はそのようにしたいと考えております。 

浦 内 委 員 わかりました。ありがとうございました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

南 委 員 社会教育学級という名称が堅苦しくて市民に馴染みがないというのはわ

かりましたが、変更後の名称の学び遊び学級というのは、市独自の名称で

すか。 

いきいき学び課長 社会教育学級は、みんなで集まって目標に向かって遊びながら学ぶという

場であります。過去の生涯学習フェスティバルのサブタイトルにも学び・

遊びという言葉を使用しております。現在いきいき学び課で所管する人材



 

バンク制度の名称も学び・遊び人材バンクとしております。文言としまし

ては、いきいき学び課でこれまで使用してきた独自の文言であります。 

南 委 員 どこかで使用されていたのか気になっておりました。ありがとうございま

した。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 77 号社会教育学級実施委託要綱の一部を改正する要綱

については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 78 号石垣市学校・家庭・地域の連携協力推進事業

合同運営委員会設置要綱の一部を改正する要綱について、事務局より提

案、説明をお願いします。 

いきいき学び課長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 78 号石垣市学校・家庭・地域の連携協力推進事業合同

運営委員会設置要綱の一部を改正する要綱は、原案可決としてよろしいで

すか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 79 号石垣市学校・家庭・地域連携協力推進事業実

施要綱の一部を改正する要綱について、事務局より提案、説明をお願いし

ます。 

いきいき学び課長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 現在配置している登校支援を行う支援員とは別に家庭訪問される方を配

置するのですか。現在でもそういった支援員の数は少ないと思うのです

が、新しい事業への人材確保は可能なのですか。 

いきいき学び課長 家庭教育支援チームのメンバーを配置する予定です。家庭訪問の時間帯が

夜間になることが予想されますので、常勤の支援員を配置するものではあ

りません。学び遊び人材バンクを活用し、また、教職員OB等の子どもの

支援に関心の高い方にお願いをしたいと考えており、新年度の早い時期に

配置できるよう取り組んでまいります。 

浦 内 委 員 県内初の試みということで、是非とも事業を成功させ、他の市町村にも成

功事例として波及できるように、また、一人でも多くの子ども達を支援で

きるよう大いに期待いたします。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

南 委 員 県では、スクールソーシャルワーカーを配置しておりますが、スクールソ

ーシャルワーカーとの違いを教えていただけますか。 

いきいき学び課長 スクールソーシャルワーカーは、勤務時間帯が限られております。この家

庭訪問は、保護者に会うことができない家庭に対し、主に夜間になると考

えられますが、相手に会える時間帯で家庭訪問を行います。 

南 委 員 支援員の勤務時間はどのように管理するのですか。 

いきいき学び課長 勤務日誌により管理いたします。1日の勤務時間は2時間程度を想定して

おります。 

南 委 員 スクールソーシャルワーカーの場合は、家庭訪問を通して福祉事務所や警



 

察等の関係機関に繋ぐ役割があります。本件の支援員の場合は、教育委員

会内で完結させるのでしょうか。それとも関係機関に繋ぐこともあるので

しょうか。 

いきいき学び課長 家庭によって様々なケースがあると考えられます。青少年センターはそう

いった関係機関と連携をとっておりますので、支援員の報告により青少年

センターを通して関係機関に繋いでいきたいと考えております。 

南 委 員 懸念事項として、個人情報の保護がとても重要だと思うのですが。 

いきいき学び課長 家庭教育支援チームとして、守秘義務、個人情報の保護は徹底して管理い

たします。支援員がむやみに訪問先を決定するのではなく、必ず学校や青

少年センターの依頼に基づいて、連携を図りながら訪問をしていただきま

す。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 79 号石垣市学校・家庭・地域連携協力推進事業実施要

綱の一部を改正する要綱については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 80 号令和 2 年度石垣市立学校給食センター給食会

計歳入・歳出予算の承認を求めることについて、事務局より提案、説明を

お願いします。 

学校給食センター所長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 滞納繰越金が毎年 200 万円前後あります。学校を通して抜本的な調査を

し、その対応を考えるべきだと思います。なぜ滞納をするのかといった、

もう少し掘り下げた調査はできませんか。また、滞納についての他の市町

村の対応についても調べる必要があるかと思います。 

学校給食センター所長 石垣市の給食費の徴収率については、学校側にご尽力をいただき、98%以

上で県内でも上位に位置しております。滞納については、随時、各学校に

呼びかけ、お願いをしておりますが、様々な理由により徴収が困難なケー

スもございます。新年度におきましても、継続して給食費の徴収率増加に

向けて取り組んでいきたいと思います。 

石 垣 教 育 長 県内でもトップクラスの徴収率でありますが、それでも毎年200万円程の

滞納があります。給食センター、各学校ともに取り組みを強化して、徴収

率の更なる増加を図ってまいります。他に質問はありませんか。 

南 委 員 給食費の徴収業務については、学校現場でもデリケートな問題がありま

す。また、ブラックと言われている学校現場の働き方改革の観点からも、

給食費の徴収業務については、行政側にやっていただけないかと考える教

職員も少なくないと思います。市から徴収業務担当の職員を配置するな

ど、今後の徴収業務の方法についても考えていく必要があると思います。 

浦 内 委 員 そうですね。私も同感であります。徴収については、学校と別にしても良

いのではないかと考えます。 

石 垣 教 育 長 給食会計については、今後、公会計制度への移管も取り組む必要がありま

す。委員よりのご意見についてもしっかりと検討しながら、取り組みたい

と思います。他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 80 号令和 2 年度石垣市立学校給食センター給食会計歳



 

入・歳出予算の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第81号学校施設使用に関する協定の締結について（石

垣小学校、野底小学校、伊野田小学校、新川小学校及び宮良小学校）、事

務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 光熱費について徴収するところとしないところがあるのですが、この違い

というのは何でしょうか。 

学 務 課 長 使用教室にクーラーがないところは使用料のみの3千円、クーラーがある

ところは光熱費も含め５千円としております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

南 委 員 前回も指摘しましたが、休業日の利用時間についてです。学校警備は5時

までですが、5 時以降も使用されており、その時間については学校外の者

が管理するということになりますよね。やはり施設管理上、セキュリティ

ー上、違和感があるのですが。 

学 務 課 長 当初は委員の仰る考え方で調整していたのですが、どうしても警備時間外

になってしまうとのことで、この件については、教育委員会とこども未来

局とで覚書を交わし、運用方法について調整しております。警備時間外に

ついては、民営の受託業者の方で使用教室以外についても責任を持っても

らうこととなっております。 

南 委 員 本来休業日は、5 時になったら警備員が全教室施錠し、機械警備をかけ、

校内には誰もいない状態となります。7時まで施設が借用されるとなると、

やはり学校警備上、疑問ではありますね。 

学 務 課 長 そうですね。この件については、こども未来局との調整で難航したところ

であります。最終的には、受託事業者において管理責任を持ってもらうこ

ととなりました。 

南 委 員 わかりました。確実な管理がなされるよう、徹底していただきたいと思い

ます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 81 号学校施設使用に関する協定の締結について（石垣

小学校、野底小学校、伊野田小学校、新川小学校及び宮良小学校）は、承

認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 82 号臨時代理の承認を求めることについて（観光

防災備蓄品の保管に関する覚書の締結（石垣中学校及び石垣第二中学

校））、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 非常食にも賞味期限がありますが、こういった備蓄品の管理についてはど

なたが行うのですか。 

学 務 課 長 管理については防災危機管理室において行いますが、使用教室の鍵の管理

については、従来どおり学校警備員が行います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 



 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 82 号臨時代理の承認を求めることについて（観光防災

備蓄品の保管に関する覚書の締結（石垣中学校及び石垣第二中学校））は、

承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。 

総 務 課 長 今回、その他について、特に報告事項はありません。 

金城教育長職務代理者 ちょっとよろしいですか。議案第 75 号の令和 2 年度石垣市教育委員会教

育主要施策体系の承認を求めることについて、終わった後に申し訳ありま

せんが、気になる点がございます。社会教育の充実の中の(7)で、家読の推

進とありますが、家庭読書の推進に変更した方が良いと思うのですがいか

がでしょうか。 

石 垣 教 育 長 一度承認されたものでありますが、金城委員より提案がございました。家

読の推進を家庭読書の推進に変更することについて、事務局はいかがでし

ょうか。 

教 育 部 長 委員の皆さまがよろしければ、変更したいと思います。 

浦 内 委 員 以前にもそのような意見がございましたので、家庭読書の推進が良いと思

います。 

い き い き 学 び 課 家読という言葉は、数年前にタペストリーを作成し、石垣市教育委員会か

ら発信した経緯もございます。 

石 垣 教 育 長 教育委員会事務局の入り口に掲げておりますね。 

いきいき学び課長 平成26年度でありますが、「家読で 笑顔あふれる 家族の和」として標語

を発信しております。この標語のコンクールのタイトルも家読標語コンク

ールとなっております。 

金城教育長職務代理者 私も図書館教育に携わってきましたが、色々と調べても家読という言葉が

他では使用されていないため、正しく使うという意味では家庭読書が正し

いのかなと思います。時代が変わり、その時代の教育環境にふさわしい言

葉を使うことが大切だと思います。家読と家庭読書、世間一般的にどちら

の方がわかりやすく効果的なのか、それらを踏まえて浸透させていくこと

が重要と思いますがいかがでしょうか。 

石 垣 教 育 長 それでは、家庭読書に修正したいと思いますがよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、先ほど承認された議案第 75 号令和 2 年度石垣市教育委員会教

育主要施策体系の承認を求めることについては、「家読の推進」の部分を

「家庭読書の推進」に修正したうえで承認するとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、その他について、他にありますか。 

南 委 員 新型コロナウイルス関連で質問ですが、本土からの転入については、2 週

間の登校、出勤停止としておりますよね。これは、4 月も継続だと思いま

すが、そうなると入学式には出席できないこととなりますよね。実際、教

育委員会にこの件の問い合わせはあるのですか。 

学 校 教 育 課 長 相談は来ております。県内については、教職員の異動もあるため、条件付

きで登校、出勤を認めておりますが、県外については2週間登校、出勤を

止めております。実際、海外から渡航された教職員もおり、現在、2 週間

止めている状態です。今回の異動で県外から入る教職員の学校や人数、氏



 

名も把握しており、教育事務所には、この方々の辞令交付については控え

るようお願いをしております。 

石 垣 教 育 長 沖縄本島からでも、石垣市に入る前と入った後の検温について徹底させて

おります。県外からの場合は、さらに2週間の登校、出勤を止めておりま

す。内地でも市中感染が出ており、今後どこで感染者が出るのかわからな

い状態でありますので、入学式に参加できないといった声もありますが、

非常事態であるため、現状としてはこの方針であります。 

南 委 員 以前確認したときに、児童生徒は出席扱いとのことでしたが、教職員の勤

務の扱いはどうなっておりますか。 

学 校 教 育 課 長 教職員については、職専免で取り扱っております。 

南 委 員 わかりました。ありがとうございます。 

石 垣 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いしま

す。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各委員・各課等の長 （質疑応答あり） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで令和元年度第 16 回石垣市教育委員会 3 月定例会を閉会

いたします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後4時00分  


